



Consejo Económico y Social

Distr. general
9 de noviembre de 2016
Español
Original: inglés

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer

61^{er} período de sesiones

13 a 24 de marzo de 2017

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial
sobre la Mujer y del vigésimo tercer período
extraordinario de sesiones de la Asamblea
General, titulado “La mujer en el año 2000:
igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para
el siglo XXI”**

Declaración presentada por la Medical Women’s International Association, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

La Medical Women's International Association es una organización no gubernamental internacional. La asociación la integran médicas de más de 70 países y se creó en 1919. El objetivo de su misión es mejorar el estado de salud de las comunidades en las que trabajan sus miembros, en particular la salud de las mujeres y los niños de esas comunidades. La asociación está reconocida como entidad de categoría II por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y mantiene relaciones oficiales con la Organización Mundial de la Salud.

La Presidenta actual de la Medical Women's International Association es la Dra. Bettina Pfliderer, de Alemania. La asociación está organizada en ocho regiones en todo el mundo, cada una de las cuales está representada por una Vicepresidenta. Cada tres años, la Medical Women's International Association celebra una reunión internacional; la próxima tendrá lugar en Nueva York (Estados Unidos de América) en 2019, año de nuestro 100º aniversario. En el período comprendido entre las reuniones trienales cada región celebra un congreso regional.

En 2002, la asociación fue pionera al escribir un manual de capacitación sobre la incorporación de la perspectiva de género en la salud destinado a médicos y otros profesionales en la materia, titulado *Training Manual on Gender Mainstreaming in Health*. Todos los conceptos que este manual de capacitación abarca, a saber, sexo, género, sexualidad, papel asignado a cada género y equidad de género, son pertinentes cuando se habla de la violencia contra la mujer. La Medical Women's International Association ha creado un módulo en línea sobre violencia por razón de género para profesionales sanitarios al que se puede acceder en <http://mwia.net/mwia-training-module-violence/>.

La asociación está muy en sintonía con el tema prioritario “el empoderamiento económico de las mujeres en el cambiante mundo laboral”. Además de prestar una atención compasiva a sus pacientes, las médicas son pequeñas empresarias y, como tales, contratan a numerosas mujeres. Muchas de las organizaciones afiliadas de la Medical Women's International Association ofrecen servicios a médicas para instruir las en materia de gestión empresarial eficaz. Asimismo, el hecho de atender a las pacientes y ayudarlas a conservar una buena salud también contribuye al empoderamiento económico de las mujeres al tiempo que siguen siendo miembros productivos de la sociedad. Cuando aparecen problemas de salud, la capacidad para trabajar disminuye y el empoderamiento económico y la independencia financiera desaparecen con rapidez.

El tema de examen “desafíos y logros en la consecución de los Objetivos de Desarrollo del Milenio para las mujeres y las niñas” (conclusiones convenidas del 58º período de sesiones) constituye la esencia del trabajo realizado por la Medical Women's International Association. El tercer Objetivo de Desarrollo del Milenio y el Objetivo de Desarrollo Sostenible 5 promueven la igualdad de género y el empoderamiento de la mujer, aspectos que forman parte de la labor continua de la asociación. La Medical Women's International Association trabaja a todos los niveles en relación con el cuarto Objetivo de Desarrollo del Milenio (“reducir la mortalidad de los niños menores de 5 años”) y el quinto (“mejorar la salud materna”), esto es, desde la prestación de asistencia sanitaria de primera línea a esas poblaciones hasta la formulación de políticas. Uno de los objetivos de la Medical

Women's International Association, acorde con el Objetivo de Desarrollo Sostenible 3, consiste en mejorar la salud de todos los miembros de las comunidades en las que vivimos.

La Medical Women's International Association estará bien representada en el 61^{er} período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, que tendrá lugar en marzo de 2017, y presentará un acontecimiento paralelo basado en el tema prioritario y el tema de examen. Es un placer y un honor que la asociación esté reconocida como entidad de categoría II por el Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas y colaborar con otras organizaciones en relación con las mujeres y su salud, independencia económica y empoderamiento.
